
  

MEMÓRIA 

Planejamento realizado na Esc. Mun. Buena Vista,  no dia 08/11/2013 pelos 

formadores Jaques Mees, Josué Vidal e a Pesquisadora Mara Franco.  

Depois de alguns desencontros, trocas de formadores e reunião da SME-EAJA 

com a equipe da escola ( noturno ), a proposta da equipe de Formação é de 

iniciar os trabalhos com um momento de Dialogo com os Professores sobre as 

demandas Pedagógicas ( 1º momento ). Questionamos quais são os desafios e 

dificuldades encontrados na caminhada da docência compartilhada, do 

currículo integrado e do planejamento. 

Prof. Junior inicia falando da falta de sequencia entre os formadores que ali já 

passaram e que tenta compreender a proposta de Currículo Integrado e 

Regência Compartilhada, fala essa reforçada pelo Prof. Silvio.  A equipe 

docente do Buena Vista fala da angustia de se sentirem responsabilizado pela 

SME-EAJA, no que diz respeito a evasão escolar. Prof Josué lembra que 

evasão é um conjunto de determinações e que não cabe ao professor a total 

responsabilidade pela evasão. 

Prof Hélio partilha a falta de compromisso dos professores com o 

planejamento, com a formação, e diz que se houve erro, todas tem a sua 

parcela de contribuição, seja a formação que não estava sendo atrativa, sendo 

a falta de interesse dos professores no planejamento e o não cumprimento das 

propostas em sala de aula. 

Prof Cleison ( Informática ) argumenta das promessas feita ao EAJA , e que 

não foram cumpridas, resaltado a falta de material básico para poder 

desenvolver sal disciplina com mais interação. Ao reclamar da falta de internet, 

o mesmo argumenta ter feito um levantamento dos custos para viabilizar o 

processo, um gasto mensal em torno de 180 reais mensais. Levando a 

proposta até o IFG e SME, teve seu pedido negado. 

Prof Cleidiane, Orientador Escolar, acrescenta a fala do Prof. Junior, em que 

um dos pontos para a evasão também se deu através das diferenças de 



informações, que a principio era de 300 reais e que na verdades, ao verificarem 

no banco, eram de 100 reais aproximadamente. A prof ainda lembra que a 

demora no pagamento acarretaram desistências. 

Prof Junior e demais professores, partilham da ideia de  que é necessário 

recomeçar, de que é necessário que os docentes também assumam sua 

responsabilidades. 

2º momento. 

Prof. Josué inicia o segundo momento, ressaltando que evasão escolar não é 

de responsabilidade exclusivamente dos professores, que por trás desta 

situação existe uma serie de implicações, e que cada um tem a sua parcela de 

responsabilidade. A proposta do professor Josué foi falar de Currículo 

Integrado a partir das reflexões das autoras Maria Cravatta e Sonia M. 

Rummert, fazendo um pequeno resgate histórico da educação de jovens e 

adultos, refletindo sobre os decretos alterados pelo decreto 5.154/06. Foi um 

momento de muito de muito diálogo e de aprendizado. 

No 3º momento, devido ao tempo, a Prof. Mara apresentou apenas o vídeo, 

Encontro de Gerações, produzido pelos alunos da Escola Centro de Ensino 

Médio 3 em Ceilândia – DF, no Projeto PROEJA- TRANSIARTE desenvolvido 

pela UnB.  A profa. Mara explicou a história da produção do vídeo e o por quê 

da produção ser o resultado de uma prática pedagógica que expressa a 

concepção de um currículo integrado na EJA. Os professores compreenderam 

que a profa Mara deveria explorar o conteúdo sobre práticas pedagógicas 

interdisciplinares, a regência compartilhada, no próximo encontro para que 

assim o tema fosse apresentado adequadamente.  

Foi solicitada, pelo prof. Josué, a mudança da data do próximo planejamento 

que seria 20/11/13 para 21/11/13 ( quinta feira ). Os professores concordaram, 

mas a coordenadora, profa. Silvia, informou que precisava conversar com a 

direção sobre o assunto, pois a profa Milena desejava participar da formação. 

O encontro foi encerrado as 22:20 deixando a sensação de que será um novo 

recomeço e que de agora em diante as coisas serão diferente. 


